

Le bulletin municipal de Cendras



La rentrée des associations



À DÉCOUVRIR DANS CE NUMÉRO



Retour à la mine le 25 septembre
P.3



Maison en partage : ça avance !
P.4



Votre été en images
P.6/10

L'édito du maire



Chers Cendrasiennes, chers Cendrasiens,

J'espère que les vacances ont fait le plus grand bien et permis de vous ressourcer.

L'été cendrasien fut, il me semble, très agréable, entre les nombreuses animations estivales proposées par la municipalité, le centre social, les associations... ou encore les baignades dans notre belle rivière du Galeizon. Puis l'élan populaire généré par des Jeux olympiques enthousiasmants a créé une véritable petite bulle de bonheur.

De la fête de la musique au festival Itinérances en passant par les jeudis de Cendras, la fête nationale, le repas des Jonquilles, les vendredis de Malataverne, les concerts de l'Abbaye, le tournoi de football et le cochon grillé du tennis notamment, le cru estival 2024 s'est avéré particulièrement réussi. J'ai beaucoup apprécié l'ambiance

de ces moments de partage et les nombreux échanges conviviaux que nous avons eus. Je vous l'avoue, ça fait un bien fou et nous en sortons reboostés pour démarrer cette rentrée avec dynamisme !

La municipalité est d'ailleurs déjà à pied d'œuvre pour faire avancer les grands projets (rénovation du cœur du village, maison en partage, cimetière, etc.), tout comme pour gérer le quotidien du vivre ensemble.

Nous demeurons également plus combatifs que jamais pour affronter la période d'incertitude politique que nous traversons à l'échelle nationale. Je vous l'assure, je serai de tous les combats lorsqu'il s'agira de lutter pour améliorer la vie de nos concitoyens, les salaires, l'Éducation, la tranquillité publique... et œuvrer pour la paix.

Bonne rentrée à tous !

Sylvain André

SOMMAIRE

ACTUALITÉS - P. 3

Germinal, journées du patrimoine, rentrée

PROJETS - P. 4-5

Rénovation du village, cimetière

VOTRE ÉTÉ EN IMAGES - P. 6/10

Fête nationale, Jeudis de Cendras...

TRAVAUX - P. 11

Sécurisation des berges de la Vigère

EN BREF - P. 12/15

ÉVÉNEMENT - P.16

Forum des associations

CCAS - P.17

Sortie à la mer

CENTRE SOCIOCULTUREL - P.18

Jardin partagé, atelier vélo, les petites cagettes

ÉDUCATION - P.19

Fête des écoles, boîte à livres

ASSOCIATIONS - P.20/22

SYNDICAT DES HAUTES VALLÉES

CÉVENOLES - P.23

Des animations pour les écoles

AGENDA/PRACTIQUE - P.24

Actualités

RETOUR À LA MINE AVEC GERMINAL LE 25 SEPTEMBRE



Mercredi 25 septembre, la compagnie Les Batteurs de pavés sera à Cendras pour jouer Germinal. Rendez-vous à 19 heures sur la place Roger-Assenat (devant la mairie). En cas de pluie, repli dans la salle Nelson-Mandela. La représentation sera suivie d'un pique-nique tiré du sac.

Étienne Lantier, mineur au chômage, arrive sur un carreau de mine du Nord de la France. Prenant fait et cause pour les mineurs, il les pousse à la grève quand la compagnie décide de baisser les salaires. C'est alors que le combat commence. Adaptation du chef-d'oeuvre d'Émile Zola, Germinal met en scène la lutte des classes au gré d'un spectacle interactif où le public est invité à

jouer presque tous les rôles, faisant des spectateurs un peuple fraternel rêvant de vérité et de justice.

Les Batteurs de Pavé font redécouvrir ce grand texte tellement actuel qui résonne et fait sens au regard de nos sociétés d'aujourd'hui. Du théâtre participatif intelligent, de l'énergie à revendre, avec en prime un zeste d'humour.

Gratuit - durée 45min environ - Dès 6 ans

JOURNÉES DU PATRIMOINE

Les Journées européennes du patrimoine auront lieu samedi 21 et dimanche 22 septembre.

Lors de ces deux jours, le public pourra (re)découvrir Biosphera et son exposition permanente autour de la relation Homme-Nature dans les vallées cévenoles, l'Abbaye de Cendras et son histoire ainsi que le jardin médiéval, ses plantes et ses aménagements.

Visites libres de Biosphera de 10h à 17h, samedi et dimanche. Visites guidées de Biosphera à 11h, 14h et 15h30, samedi et dimanche. Visite commentée du jardin médiéval à 9h30 ou 10h45, samedi uniquement. Visite commentée de l'Abbaye de Cendras à 9h30 ou 10h45, dimanche uniquement.

Les inscriptions sont obligatoires pour les visites guidées sur ce lien : <https://framaforms.org/pre-inscription-journees-europeennes-du-patrimoine-2024-a-cendras-1717406339>

159 ÉLÈVES ONT FAIT LEUR RENTRÉE

Lundi 2 septembre, c'était la rentrée des classes dans les trois écoles de la commune.

Pour cette année scolaire 2024-2025, les effectifs se répartissent ainsi : 75 enfants pour l'école primaire, 68 en maternelle et 16 dans la classe unique de Malataverne. Comme à son habitude, le maire Sylvain André a fait le tour de chaque classe pour saluer les enfants, les enseignants et les personnels territoriaux. Le choix politique de la commune est d'allouer un budget important à l'éducation notamment avec la gratuité des fournitures scolaires.



Projets

RÉNOVATION CŒUR DE VILLAGE : BIENTÔT LE DÉBUT DES TRAVAUX

C'est l'un des projets phares du mandat. La rénovation du centre-village va complètement changer le visage de la commune pour l'embellir et la rendre plus attractive.

Les travaux n'ont pas encore débuté mais le projet est bel est bien lancé. Le bureau d'étude RCI a finalisé le cahier des charges et les documents pour l'appel d'offres qui est parti mi-juillet. Les entreprises avaient jusqu'à septembre pour répondre et la commission d'appel d'offres ne va pas tarder à se réunir pour faire le choix des entreprises. Une réunion avec les commerçants a également eu lieu à la rentrée pour aborder la question des délais et le détail des travaux, qui pourraient débuter d'ici la fin de cette année. La municipalité demandera aux entreprises de gêner le moins possible l'activité économique du village. La banque a donné un accord oral de principe à la mairie pour financer une partie de ce projet très structurant pour la commune. Un rendez-vous sera pris prochainement. L'équipe municipale est très satisfaite que celui-ci soit sur le point de voir le jour. Un coup de neuf qui fera du bien !

MAISON EN PARTAGE : LE PROJET AVANCE

Porté par les Logis cévenols et la mairie, le projet de Maison en partage avance. Onze appartements seront construits au cœur de Cendras au profit de personnes en perte d'autonomie.

Le 10 juin, une réunion de travail entre les Logis cévenols et la mairie a permis de finaliser le projet. Le mercredi suivant, il a été voté à l'unanimité par le conseil d'administration du bailleur. Une excellente nouvelle pour la commune. Cependant, une réflexion subsistait entre deux possibilités : créer un douzième appartement ou garder une salle dédiée aux activités. Pour des raisons financières, le maintien de la salle d'activité était complexe, la mairie ayant déjà donné le terrain d'une valeur de 48 000 € pour que le projet voit le jour. Il a donc été envisagé de supprimer la salle d'activité - sachant que le foyer des Jonquilles n'est pas loin - comme seul moyen de trouver un équilibre financier. Mais récemment, une nouvelle réunion très constructive avec le Conseil départemental à Saint-Jean-du-Pin (qui porte elle aussi un projet de Maison en partage) a changé la donne. En effet, le Département va finalement pouvoir soutenir le projet, tant sur l'investissement que le fonctionnement, ce qui permet de maintenir la salle d'activité. Il y a une condition : que la commune porte un projet social de labellisation d'habitats inclusifs auprès du Département. Un projet d'animation sera donc réfléchi autour de la salle d'activité. Les Logis cévenols devraient poser la première pierre fin 2025. Le maintien dans le village de concitoyens en perte d'autonomie est pour l'équipe municipale un enjeu essentiel !



Pour rappel, l'objectif de cette Maison en partage est de proposer des appartements adaptés, dédiés aux personnes en perte d'autonomie, avec la présence d'une personne qui veille régulièrement sur les résidents.

Projets

CIMETIÈRE : UNE NOUVELLE SOLUTION ENVISAGÉE

Le dossier complexe de la création d'un nouveau cimetière sur la commune est toujours à l'étude. L'actuel cimetière étant quasiment complet, il est urgent de trouver une solution pour que cet équipement d'intérêt général voie le jour.

Comme nous l'avons déjà expliqué à plusieurs reprises dans les bulletins municipaux précédents, plusieurs terrains ont été étudiés pour créer un nouveau cimetière. Certains trop coûteux en termes de terrassement, d'autres plus intéressants mais qui ont été refusés par la DDTM en raison du risque de feu de forêt. Le projet d'une extension de Malataverne sur le parking, qui était une solution à court terme car elle ne permettait pas de créer beaucoup d'emplacements, a été abandonnée. Face au niveau d'aléa feu de forêt ainsi que le risque inondation (PPRI), il est extrêmement difficile de trouver un terrain, sachant que le conseil municipal souhaite conserver ses terres agricoles pour l'avenir. Ces dernières semaines, plusieurs réunions ont encore eu lieu avec les services de l'État et la DDTM. Le sous-préfet d'Alès, Émile Soumbo, est d'une aide remarquable pour avancer sur ce dossier. Une réunion avec le Département a également eu lieu pour discuter des accès routiers aux différentes pistes creusées. Suite à l'acquisition récente d'un terrain, une seule de nos solutions semblerait répondre globalement aux critères : elle est actuellement étudiée avec le bureau d'étude RCI sur la faisabilité et l'évaluation du coût. Les maisons les plus proches n'auraient pas de visibilité directe sur le cimetière. Un dossier extrêmement complexe depuis maintenant 3 ans ! Si l'urgence demeure, la municipalité avance bien et espère déposer un dossier de demande de subventions en décembre 2024 à la commission DETR (dotation d'équipement des territoires ruraux).

PRODUISONS ET CONSOMMONS NOTRE ÉNERGIE

Face à l'augmentation du prix de l'énergie, le Syndicat des Hautes Vallées Cévenoles (SHVC) a la volonté d'amplifier la production locale d'énergies renouvelables. L'objectif est de développer un réseau de « boucles » afin que tout citoyen puisse se fournir, s'il le souhaite, en énergie renouvelable locale à un tarif stable et compétitif. La mairie de Cendras est partie prenante dans cette démarche.

Pour diminuer les dépenses, on peut produire l'énergie grâce à des panneaux photovoltaïques. L'autoconsommation individuelle consiste à produire de l'énergie et à l'utiliser dans le même bâtiment, avant de revendre le surplus à EDF Obligation d'Achat. Mais il n'est pas toujours possible de consommer sa propre énergie. L'autoconsommation collective est le fait de mettre en commun l'énergie produite par un ou plusieurs bâtiments et ainsi permettre d'autoconsommer davantage. Dans l'autoconsommation collective et citoyenne (ACC), la mise en commun se fait entre citoyens, collectivités, artisans et entreprises. Les citoyens (producteurs ou consommateurs) participent à la gouvernance du projet. Les énergies produites par l'école, le hangar agricole et quelques maisons individuelles peuvent alors être consommées sur le territoire en fonction des besoins. Tout le monde reste raccordé à un fournisseur d'énergie traditionnel pour avoir de l'énergie dans la nuit et par mauvais temps. Sur le territoire des hautes vallées cévenoles, plusieurs réunions publiques animées par le SHVC ont eu lieu pour identifier des producteurs et des consommateurs et les rassembler pour créer un réseau de « boucles » et travailler à une première mise en service en 2025. Un projet passionnant qui a beaucoup de sens : d'une part, produire de l'énergie renouvelable est un enjeu essentiel dans le cadre de la transition énergétique ; d'autre part, il revêt une dimension solidaire pertinente.



.....Votre été en images

RIMBAUD A RÉSONNÉ DANS L'ÉGLISE

Jeudi 30 mai à l'église de Cendras, l'association le jardin médiéval de l'abbaye a réalisé des lectures d'Arthur Rimbaud, *L'Alchimie du verbe*, par Robert Roudil, accompagné au vibraphone par Tom Gareil.



BELLE FÊTE DE LA MUSIQUE

À l'initiative du centre socio-culturel Lucie-Aubrac, et en partenariat avec la mairie de Cendras, la fête de la musique a été célébrée devant la salle Nelson-Mandela le vendredi 21 juin en soirée.

Plusieurs groupes se sont succédé sur une scène ouverte devant le public invité à pique-niquer sur les tables installées pour l'occasion.

Les enfants ont également pu profiter des jeux en bois, un vrai succès auprès des familles. Un moment de partage très agréable qui a lancé les festivités de l'été !



.....Votre été en images

LA NOUVEAUTÉ : LES VENDREDIS DE MALATAVERNE

Un collectif d'habitants de Malataverne est à l'origine de cette initiative, organisée en partenariat avec la mairie. Le principe était simple : les premiers vendredis soirs de l'été, un marché de producteurs et d'artisans prenait ses quartiers sur la place de Malataverne, et diverses animations soutenues en partie par la mairie étaient proposées pour rythmer la soirée : karaoké mobile à bicyclette, chorale de Cendras, bal folk, voyage musical...

Pour se désaltérer et se restaurer, le foodtruck de Marie Audigier servait de bons produits locaux tandis que la brasserie Céleste d'Alès proposait sa bière artisanale. Tous les ingrédients étaient réunis pour passer des soirées conviviales et festives, qui ont d'ailleurs eu beaucoup de succès.



.....Votre été en images

AMBIANCE FAMILIALE ET CONVIVIALE POUR LA FÊTE NATIONALE

Samedi 13 juillet, la Fête nationale a été célébrée dans une ambiance familiale et conviviale. Une belle soirée, très animée et appréciée.

Chaque année, la municipalité de Cendras met un point d'honneur à proposer plusieurs animations gratuites tout au long de la soirée, comme pour l'ensemble des festivités de la commune, en particulier auprès des enfants. Et on peut dire que la mission est réussie ! Il suffisait de regarder leurs visages pour constater que les péquélets ont pris un immense plaisir à monter sur le manège, la structure gonflable de Marc Pothin ou à s'essayer aux jeux en bois de la ludothèque de Saint-Jean-du-Gard.

Évidemment, il y en avait pour tous les âges et le groupe de musique Toutazimuk a été très apprécié par les Cendrasiens, tout comme le repas républicain du centre socio-culturel Lucie-Aubrac qui a rencontré un très grand succès ainsi que la buvette tenue dans la bonne humeur par le Tennis Club de Cendras.

Un grand merci à l'engagement des bénévoles pour la réussite de ce bel événement !



.....Votre été en images

JEUDIS DE CENDRAS

Les quatre jeudis soirs de juillet ont été marqués par les désormais traditionnels « Jeudis de Cendras » organisés par la mairie sur la place de la mairie ou à Malataverne.

Le public est venu nombreux apprécier le concert de Sékissa, la chorale d'Isabelle Dubois, la lecture des *Diaboliques* de Denis Lanoy, le duo tragico-burlesque de Madame Athur, le concert acoustique de Ceven'Soul Connection, les deux ciné sous les étoiles « Les petites victoires » et « Pour l'honneur ». Lors de chaque soirée, un apéritif dînatoire était également offert par la mairie. De beaux moments de partage et d'échange qui laissent comme chaque année de très jolis souvenirs d'été.



SOIRÉE CINÉ ÉTÉ

Le 11e festival Ciné Été, organisé par Itinérances, est passé par Cendras le lundi 26 août avec la projection du film « Le Grand Chemin » de Jean-Loup Hubert dans le magnifique parc de Malataverne. Les animations ont débuté dès 18h30 avec des jeux géants en bois par la ludothèque de Saint-Jean-du-Gard, suivies d'un concert de Pal Monte Trio, un groupe de Cendrasiens. Le centre socioculturel Lucie-Aubrac tenait la buvette tandis que le foodtruck « Chez Marie » proposait des produits locaux. La soirée a remporté un franc succès avec environ 150 personnes présentes.



.....Votre été en images

CONCERTS DE L'ABBAYE : UN FESTIVAL DE GRANDE QUALITÉ

Du 3 au 8 août, le festival de Cendras 2023 a eu lieu au sein de l'Abbaye pour sa vingtième édition. Cinq soirées exceptionnelles qui ont rencontré beaucoup de succès auprès du public.

Le premier soir, la scène était occupée par un trio de trois musiciens : Étienne Déconfin au piano, Viktor Nyberg à la contrebasse et Valentin Jam à la batterie. Un répertoire mêlant compositions originales et standards revisités, pour une soirée lumineuse, pleine d'énergie et de subtilité. Le lendemain, Thierry Jam offrait un magnifique récital de piano avec de grands classiques comme Bach, Veil, Chopin et Beethoven. Mardi 6 août, le trio Biosphère avec Dorothee Fontcouberte au violon, Ruben Friedman au violoncelle et Thierry Jam au piano, partageait son désir commun de revenir au souffle originel de toute démarche artistique. Le 7, la soirée était consacrée à de jeunes talents avec l'ensemble Ideyouss, composé de Maïlys Hercoq (soprano), Paul Garnier (contre-ténor), Lancelot Hercod (flûte à bec) et Karen Kapferer (piano). Un très beau concert de musique baroque. Dernière très belle soirée lyrique le 8 août avec Pauline Rouillard (soprano), Marie Pons (mezzo-contralto) et Sylvain Souret (piano).



Travaux

SÉCURISATION DES BERGES DE LA VIGÈRE ET SUPPRESSION DU SEUIL DU RASCLADOU

Le seuil du Rascladou protégeait, autrefois, une canalisation d'eaux usées. Un premier contournement rive gauche du seuil a eu lieu en septembre 2021, suite à de fortes crues. Les services gestionnaires de la canalisation ont effectué les réparations, mais les nouvelles crues de mars 2024 ont eu raison de cet aménagement. Il a de nouveau été contourné en rive gauche par le Galeizon qui a emporté une bonne partie de la berge en même temps. La route de la Vigère s'en est trouvée ainsi menacée. Une intervention a été demandée par la commune. Le seuil n'avait pas vocation à maintenir le niveau de la nappe phréatique mais seulement à protéger une canalisation d'eaux usées. Le profil en long au niveau du seuil du Rascladou est tenu par le seuil de l'Abbaye situé en aval immédiat. Ce tronçon est en équilibre hydrosédimentaire. Le transport solide par charriage d'amont en aval est assuré. Ce fait est matérialisé par un atterrissement continu entre l'amont et l'aval du seuil du Rascladou. Ainsi, l'effacement de ce seuil n'aura pas d'impact sur le profil en long du Galeizon. Aucune incidence n'est attendue au droit des forages présents en lit majeur. Les travaux sont prévus début septembre, afin de pouvoir travailler pendant la période d'étiage et limiter l'impact sur le milieu mais aussi avant les potentielles crues qui pourraient venir à bout de la berge restante. Ils consistent en un démantèlement du seuil avec évacuation des déchets et une recharge de la berge par plaquage des matériaux de l'atterrissement. Cette intervention ne sera peut-être pas suffisante mais devrait permettre de protéger la route de la Vigère des prochaines crues. Un castor a installé son barrage juste à l'amont du seuil, les travaux seront adaptés afin de limiter le dérangement qui devrait être de courte durée.



LES SERVICES TECHNIQUES MOBILISÉS TOUT L'ÉTÉ

Suite aux nombreuses pluies et orages, les services techniques ont été très sollicités pour couper l'herbe et entretenir les routes et les espaces publics de la commune. Les nombreux événements festifs organisés cet été ont également beaucoup mobilisés les agents (tables, chaises, scènes à installer, matériel...). De plus, l'entretien des écoles a été poursuivi pendant l'été, les vacances sont l'occasion de réaliser de petits travaux dans les établissements scolaires afin qu'ils soient prêts pour la rentrée. Sans oublier le quotidien de nos équipes techniques, très polyvalentes dans de nombreux domaines.

UN NOUVEAU TRACTEUR



La mairie de Cendras a récemment fait l'acquisition, pour ses services techniques, d'un tracteur Solis, motorisation Mitsubishi 20 CV, avec broyeur forestier d'une largeur de coupe de 113 cm. En complément du girobroyeur, il convient

parfaitement aux grandes surfaces en herbes plates (stade malataverne, fonzaux, abbaye...) et se montre plus adapté aux agents. Coût de l'investissement : 7 600 € HT le tracteur et 1 100 € HT le broyeur.

En bref

MANGER SAIN SANS DÉPENSER PLUS

« Comment manger sain au quotidien sans dépenser plus ? » Si vous aussi vous vous posez cette question, rejoignez le Défi Alimentation animé par le Civam du Gard, entièrement gratuit et ouvert à tous. Vous pourrez, au cours de six ateliers organisés entre le 7 octobre et le 2 décembre à Cendras et Laval-Pradel, apprendre à cuisiner des produits locaux, de saison, bio qui vous permettront de préparer quotidiennement des repas simples à confectionner, gourmands et surtout économiques. Vous pourrez poser toutes les questions que vous souhaitez en matière d'alimentation, partager vos astuces et vivre des moments de convivialité et d'échanges tout en découvrant des recettes simples, équilibrées et originales. Inscription obligatoire pour les six ateliers en téléphonant au centre socioculturel Lucie-Aubrac.

DES JEUNES À LA DÉCOUVERTE DE CENDRAS

Fin juillet, le maire Sylvain André a accueilli à Cendras des jeunes de 13 à 15 ans avec leurs animateurs du Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne. C'est une association de jeunesse et d'éducation populaire qui œuvre pour l'animation et la valorisation des territoires ruraux. Ils ont visité l'abbaye qui a plus de 1000 ans et le jardin médiéval. Un échange a eu lieu dans un second temps où le maire a pu leur parler de l'histoire de la commune mais aussi des valeurs que le village porte comme l'accueil et la solidarité. Un moment sympathique avec de belles personnes qui sont restées deux jours sur leur campement installé à Malataverne. Le foyer a été mis à leur disposition.



DES COURS DE NATATION POUR LES ENFANTS



Le 1er juillet, la piscine de Malataverne du centre aéré a ouvert de manière anticipée afin que les enfants des écoles de Cendras puissent bénéficier de cours de natation. L'apprentissage de la natation est un enjeu essentiel, notamment en matière de prévention des noyades. Un projet qui tenait particulièrement à cœur au maire Sylvain André, très attentif à ce que celui-ci se concrétise. L'APE a également été très mobilisée. Une belle initiative née d'un partenariat entre la mairie, l'agglomération et l'Éducation nationale.

RENCONTRE AVEC ATD QUART MONDE

Le 21 juin au matin, devant la friperie solidaire, l'association ATD Quart Monde organisait une rencontre constructive et un échange sur de nombreux sujets : le cadre de vie, les logements, les idées pour le village, la mobilité... Des thématiques dont le collectif voulait faire part au maire, qui a participé à ce moment. Plusieurs idées ont été partagées et des réflexions sont toujours en cours.



En bref

BIENTÔT UN CITY STADE À CENDRAS



Un projet de city stade est bien avancé sur Cendras, porté par Alès Agglomération en lien avec la mairie pour être implanté sur le complexe sportif intercommunal de l'Abbaye. Un projet qui pourra permettre la pratique du sport, que ce soit pour les jeunes qui s'y retrouvent, les activités des écoles, le club de foot et, plus généralement, les habitants de la commune. L'équipe municipale est très enthousiaste de voir ce projet se concrétiser, probablement courant 2025. Celui-ci sera présenté de manière plus détaillée dans un prochain bulletin.

LES ARTISANES COUTURIÈRES DE CENDRAS À VOTRE SERVICE

Les artisanes couturières installées à Cendras, Nolwenn Hernio (Au bout du fil) et Charlotte Pongy (Atelier Pomme) s'associent autour d'une carte de services agrandie. Nolwenn confectionne divers objets textiles en lien avec ses valeurs écologiques fortes et propose une gamme de lingettes et tissu'tout, serviettes hygiéniques lavables, charlottes à plat, éponges, et bien sûr de quoi se couvrir par temps froids, snoods, guêtres...etc. Charlotte, quant à elle, a deux casquettes : en couture, elle réalise vos retouches, vos projets de sur-mesure vestimentaires ou d'ameublement et propose des cours pour adulte et enfant à partir de 6 ans. Et elle peut aussi donner une seconde vie à vos assises en rempaillant vos chaises et cannant vos fauteuils abimés. N'hésitez pas à les contacter !



Nolwenn Hernio - Au bout du fil - auboutdufil@netcourrier.com / 06 08 66 64 98 / Facebook: Au bout du fil Cendras.
Charlotte Pongy - Atelier Pomme - atelier.pomme@ecomail.fr / 06 12 92 19 39 / 04 30 67 81 58

AVENIR JEUNESSE

L'association Avenir Jeunesse a tenu son assemblée générale et inauguré ses nouveaux locaux, 9 allée des Cèdres à Alès, en présence du maire de Cendras. Un bel outil pour les jeunes et les salariés. L'occasion de remercier l'engagement extraordinaire des éducateurs au quotidien pour nos jeunes, cette foi qui les anime est magnifique.

SÉMINAIRE DES ÉLUS

Le maire de Cendras était présent le 10 juillet au Pôle mécanique à Saint-Martin-de-Valgalgues pour le séminaire des élus d'Alès agglomération. Au programme : échanges sur le ZAN, les questions d'urbanisme et le PAC feu de forêt, qui pose des problèmes de développement dans nos villages et nos territoires ruraux, avec Monsieur Ferra, directeur départemental des territoires et de la mer du Gard.

UNE COIFFEUSE À DOMICILE



Séverine Anzalone, coiffeuse installée à Cendras, vient compléter l'offre de coiffure déjà existante sur la commune en proposant ses services de coiffeuse à domicile, en particulier pour les personnes âgées ou celles ne pouvant pas se déplacer comme elles le souhaiteraient.

Contact : Séverine Anzalone, 06 60 71 16 06

En bref

UN APPEL À LA PAIX POUR LA CÉRÉMONIE DU 8 MAI



La traditionnelle cérémonie s'est tenue devant le monument aux morts de la commune à la Baume. Après lecture du texte ministériel et dépôt d'une gerbe par les enfants de l'école de Malataverne, que nous remercions pour ce devoir de mémoire accompli, le maire a tenu à rappeler que nous assistons, en ce moment même, à des conflits à l'échelle internationale, qui touchent des populations civiles, comme dans la bande de Gaza où le peuple est victime d'un véritable massacre. Nous, européens, que le conflit a touché par deux fois au cours du XXe siècle, ne pouvons rester passifs devant la montée des discours nationalistes et haineux, devant la défaite

des actions pour la paix. Nous avons, de notre place, une responsabilité pour faire pression sur nos dirigeants afin que les conflits cessent et que des solutions diplomatiques soient trouvées. Ne cessons jamais de lutter pour l'autodétermination et la pacification des relations entre les peuples. Pour clôturer ce moment de mémoire, nous avons partagé un verre de l'amitié chez Zahoui.

LES MOBILISATIONS SE POURSUIVENT

Les mobilisations continuent à Alès. Chaque samedi, élus et habitants du territoire se retrouvent sur la place de la mairie à Alès pour exiger l'arrêt des massacres en Palestine et la paix. Dans un autre registre, la manifestation pluvieuse du 1er mai pour défendre les droits des travailleurs a également rassemblé de nombreuses personnes.



1607 HEURES

La mairie est passée au tribunal administratif qui a considéré que l'on devait délibérer sur les 1607 heures sous deux mois. Ce que nous avons fait. Le texte prévu nous obligeait à supprimer des jours de congés aux agents. Nous avons décidé de maintenir tous les jours de congés car les collectivités territoriales demeurent libres de définir des régimes de travail spécifiques pour tenir compte des sujétions liées à la nature des missions de leurs agents. Cette délibération a été envoyée. L'État nous indique que la délibération n'est pas assez argumentée et détaillée, nous avons donc à nouveau délibéré début juillet en détaillant davantage la nature des missions des agents et en répondant à plusieurs autres remarques. Cette loi est vraiment inacceptable, c'est une régression sociale que nous n'acceptons pas !



TÉLÉCHARGEZ ILLIWAP
L'APPLICATION MOBILE
DE LA COMMUNE

SUIVEZ CENDRAS SUR ILLIWAP

L'application Illiwap permet de **suivre en un clin d'œil l'actualité de votre commune**. Elle vous informe (travaux, événements, fermeture, inscriptions, chasse...) et vous alerte (vigilances météo, arrêtés préfectoraux, coupures d'électricité ou d'eau...).

Gratuite et illimitée, anonyme et sans publicité, l'application est téléchargeable sur tous les smartphones Apple et Android. Alors n'hésitez plus à l'installer pour suivre l'actualité de Cendras !

TOUCHE PAS À MON ÉCOLE

En mai, Sylvain André, en tant que président de l'association des maires ruraux du Gard (AMR 30), a participé à la remise officielle des petits livres "Touche pas à mon école", en présence de Mickaëlle Paty (sœur de Samuel) aux élèves du collège Racine à Alès. En effet, l'AMR 30 soutient pleinement cette démarche pédagogique et cette volonté de développer l'esprit critique des futures générations. Des textes magnifiques et poignants, comme les précédentes brochures, un travail extraordinaire des élèves sous l'impulsion de leur professeur. Un grand bravo aux élèves/écrivains, à ce professeur hors du commun Gilles Roumieux et à Mickaëlle Paty pour son combat sans relâche pour défendre les valeurs de la République. C'était une cérémonie forte en émotion.



DU NOUVEAU À LA MAISON FAMILIALE DE CARNON

Fin avril, plusieurs élus alésiens dont Sylvain André ont participé à l'inauguration de l'extension et de la mise aux normes PMR de la maison familiale Firmin Cabanis à Carnon, gérée par l'Enfance alésienne au grand air ! Un lieu magnifique qui promeut les vacances pour tous. Un immense merci à la Région Occitanie, à Carole Delga, Muriel Abadie-Trumpfs et Jean-luc Gibelin pour le soutien au projet et à l'association, qui noue de nombreux partenariats avec la mairie de Cendras.

FÊTE DE LA FORÊT

Organisée à la Grand'Combe par les Chartes Forestières Pays des Cévennes (Gard) et du Sud Lozère, cette belle initiative mettait à l'honneur les métiers liés à la forêt. Le Syndicat des Hautes Vallées Cévenoles était présent sur cette belle initiative pour présenter ses activités et échanger avec le public. La filière bois a de l'avenir !



UN BEAU MARIAGE

Le maire de Cendras, Sylvain André, accompagné de sa première adjointe Michèle Gauze, a célébré avec une immense joie début mai le mariage de Marie-Rose et de Mario. Nous leur souhaitons beaucoup de bonheur.



FORMATION CIMETIÈRES

Sylvain André était présent, en mai, à l'atelier du CAUE sur "l'Aménagement des Cimetières" au foyer de Massillargues-Atuech. Une formation de qualité et très intéressante où le maire a pu compléter ses connaissances mais aussi échanger sur la manière d'aborder certaines problématiques. Dans ce rythme de vie bien rempli, c'est important de faire un pas de côté et prendre du temps pour se former.

Événement

CARTON PLEIN POUR LE FORUM DES ASSOCIATIONS

Chaque année au retour des grandes vacances scolaires, il est organisé dans la foulée de la rentrée. Le forum des associations s'est en effet tenu le vendredi 6 septembre en fin d'après-midi, sur le parking des écoles. L'horaire (16h30) n'avait pas été choisi au hasard puisqu'il s'agissait de la sortie des bambins, lesquels ont eu l'agréable surprise de goûter avec les délicieuses crêpes préparées par l'équipe de LSR. « C'est important de participer au forum en tant qu'exposant car il y a toujours des nouveaux arrivants auprès desquels il faut se faire connaître », soufflait David Breyse, membre du bureau de l'AS Cendras. Le ciel chargé en nuages menaçants n'a pas empêché les habitants de venir nombreux pour se renseigner ou tout bonnement conclure une adhésion dans l'une des nombreuses associations que compte la commune. Deux d'entre elles, Cirk-O-Ptah et Les Fabricantes, sont nouvelles et vous sont présentées dans ce bulletin municipal. Le maire, Sylvain André, ainsi qu'une partie de l'équipe municipale, ont déambulé dans les allées du forum en saluant l'engagement de tous les bénévoles qui font vivre les associations. Après quoi, la municipalité a offert le verre de l'amitié en guise d'apéritif de clôture. À Cendras, la dynamique du tissu associatif local est belle et il n'y a plus qu'à espérer que la ferveur des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 ne vienne la renforcer.



DE NOUVELLES « FABRICANTES » SUR LA COMMUNE

Une nouvelle association à Cendras, ça ne passe pas inaperçu ! Surtout lorsque trois jeunes femmes souriantes et dynamiques en défendent la bannière à l'occasion du traditionnel forum des associations de rentrée. « Les Fabricantes », c'est son nom, se présente comme « un collectif d'artistes et d'artistes » au sein duquel les cinq membres actives que sont Charlotte Pongy, Flore Molinaro, Émilie Bouzigue, Aurélie Mondoloni et Anastasia Tetrel proposent des animations. Parmi elles, des ateliers de mouvement (danse, éveil corporel), d'arts plastiques (dessin, peinture) et d'initiation à l'artisanat. Si son siège social est basé à Malataverne, l'association dispensera ses cours au foyer de la Blaquière et dans les locaux de l'atelier céramique, à l'Abbaye, près de l'école. Deux rendez-vous hebdomadaires (le mardi et le samedi) sont d'ores et déjà programmés, tandis que des goûters pour les enfants sont envisagés le mercredi avec l'appui du centre social. C'est par un petit-déjeuner inaugural prévu le 28 septembre (10h) à l'atelier de céramique que le collectif lancera officiellement sa première saison, tout en se présentant à nouveau aux Cendrasiens. « L'un des premiers objectifs de l'association, c'est d'apporter un peu de beauté et de sensibilité à Cendras », échauffe l'une des animatrices du collectif. Et d'ajouter : « Il y a aussi un petit objectif qui vise à tisser des liens avec la municipalité en vue d'insuffler un souffle artistique à la commune. » Secrètement, l'association rêve de devenir un jour le pendant culturel de ce qu'est Biosphera en matière d'environnement. Une ambition clairement affichée lors du forum des associations au cours duquel le stand a suscité beaucoup de curiosité.



LES AÎNÉS À LA MER

Le Centre communal d'action sociale, en partenariat avec la mairie, organisait le 4 juin une très belle journée avec les aînés de Cendras. Direction Sète d'abord, pour visiter le musée dédié à Georges Brassens, avant de prendre un succulent repas à la Maison familiale Firmin Cabanis gérée par l'Enfance Alésienne au Grand Air, à Carnon. Et le tout dans une ambiance conviviale et agréable.



SEMAINE BLEUE, LE PROGRAMME

Lundi 30 septembre à 14h : après-midi jeux de rami, belote, tarot au foyer des Jonquilles avec l'association LSR

Mardi 1er octobre à 14h : séance de cinéma à Biosphera

Mercredi 2 octobre à 14h : loto au foyer des Jonquilles

Jeudi 3 octobre à 14h : atelier cuisine (enfants et adultes) et centre socioculturel Lucie-Aubrac

Vendredi 4 octobre à 14h : après-midi musical avec Gérard Martin à la salle polyvalente Nelson-Mandela

LA SEMAINE BLEUE ARRIVE

Comme chaque année, la mairie et le CCAS de Cendras organisent la Semaine bleue dédiée aux retraités, en collaboration avec Biosphera, le centre socioculturel Lucie-Aubrac et les associations LSR et le foyer des Jonquilles. Cet automne, celle-ci aura lieu du lundi 30 septembre au vendredi 4 octobre. De nombreuses animations gratuites (sauf le loto) sont proposées pendant cinq jours et ouvertes à tous. Venez nombreux à ces moments d'animations, d'échanges et de partage.

PROCHAINES PERMANENCES DE LA MUTUELLE DE VILLAGE

La mairie de Cendras a lancé une mutuelle de village afin de faciliter l'accès aux soins à ses habitants et leur permettre de bénéficier de garanties santé de qualité, à des tarifs calculés au plus juste. Les prochaines permanences de proximité de la Mutuelle générale d'Avignon (MGA) auront lieu le 15 octobre matin et le 17 décembre matin à la mairie de Cendras, sur rendez-vous au 04 66 30 40 72.

Agence d'Alès de la MGA : 27 avenue des Maladreries, 30 100 Alès.
04 66 30 68 11 / mut.ales@mutmga.fr

Centre socioculturel

LE JARDIN PARTAGÉ SE PORTE BIEN

Le jardin se porte bien, des bénévoles ont construit des toilettes sèches, une jardinière pour les enfants, et les récoltes sont toujours partagées entre les jardiniers. N'hésitez pas à vous renseigner auprès du centre socioculturel pour partager ce joli lopin de terre mis à disposition par la mairie. À partir du mois de septembre, en partenariat avec le CPIE du Gard, un beau projet écologique et pratique sera lancé : la construction d'un four solaire ! Le samedi 21 septembre, un chef cuisinier animera un atelier cuisine four et parabole solaire suivi d'un repas partagé.



DES NOUVELLES DE L'ATELIER VÉLO



Les réparations ne se font plus que sur rendez-vous auprès du centre socioculturel. Les bénévoles seront ravis de jeter un coup d'œil sur votre bicyclette, et de vous apprendre à l'entretenir vous-même ! Un Répare Café aura lieu un mercredi par mois pour vos appareils électroniques (cafetières, machines à laver etc.).

Renseignements auprès du centre socioculturel au 04 66 78 69 82 ou famillescsc-cendras@orange.fr

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

L'assemblée générale annuelle du centre socio-culturel Lucie-Aubrac a eu lieu le 14 juin. Le maire Sylvain André et des élus du conseil municipal étaient notamment présents pour saluer le travail remarquable réalisé par la structure et le dynamisme incroyable de la présidente Farida Ihamouchene et de son équipe.

JOURNÉE MOBILITÉ LE 5/10

Le Syndicat des Hautes Vallées Cévenoles organise, samedi 5 octobre, une journée autour de la mobilité, en partenariat avec son Comité citoyen, AtD Quart-Monde, Alès'y et le centre socioculturel. Objectif : faire la promotion de la mobilité douce. Le parking de la place Salvador-Allende sera privatisé jusqu'aux Fonzeaux. Il s'agira d'une journée familiale animée par un atelier remise en selle (de 10h à 13h) et une balade jusqu'à Alès (de 14h à 16h), organisés et animés par le centre socioculturel.

Il y aura également la projection d'un documentaire "Virage vers le futur" organisée et animée par Biosphera. Un recueil de paroles d'habitants autour de la problématique de la mobilité, et une table ronde en fin de journée sur ce même thème seront organisés et animés par ATD Quart-Monde.

LES PETITES CAGETTES

Les Petites Cagettes fêtent leurs deux ans de distribution ! Toujours plus de producteurs locaux pour fournir ces paniers livrés dans la vallée du Galeizon, ou à venir récupérer directement au centre socioculturel. Toujours plus d'adhérents qui profitent de ce service (inscriptions auprès du centre au 04 66 78 69 82).

DÉFI ALIMENTAIRE

Dès septembre, le Civam du Gard et le centre socioculturel tenteront de réunir une quinzaine de personnes qui s'engagent moralement à participer aux six séances du Défi Alimentaire. Sans restriction d'âges, de situation professionnelle ou de situation familiale, l'enjeu est de participer à des ateliers cuisine, des séances d'information et de relever le défi d'améliorer et de découvrir notre rapport à l'alimentation (inscriptions auprès du centre au 04 66 78 69 82).

Éducation

LES FÊTES DES ÉCOLES RÉUSSIES

Le 25 juin sonnait la fête de l'école de Malataverne : une belle soirée rendue possible grâce à l'APE, à la maîtresse et aux cuisiniers. Au programme : un spectacle très chouette des enfants et un couscous succulent. Des moments partagés très agréables comme chaque année. Le 28 juin, c'était au tour du groupe scolaire Joliot-Curie de fêter la fin de l'année. Les classes de maternelle et primaire ont proposé un spectacle, les CM2 ont reçu en cadeaux de l'APE et de la mairie une calculatrice et des livres. Les APE ont travaillé conjointement tout au long de l'année pour offrir une belle fête de fin d'année aux enfants des deux écoles de l'Abbaye. Les activités clown et jeux en bois ont été offertes par l'APE maternelle. Les musiciens étaient des parents d'élèves qui ont offert leurs prestations. Une belle fête sous le signe du partage et de la bonne humeur.



TROIS BOÎTES À LIVRES SUR LA COMMUNE



Après l'installation au début de l'été d'une boîte à livres à Malataverne, deux autres boîtes seront installées : une entre le centre social et l'école Joliot-Curie, l'autre à La Blaquière.

Le 2 juillet, la boîte à livres de Malataverne, installée sur la place du hameau à côté de l'abri bus et décorée par les enfants, a été inaugurée en présence de ces derniers et parents de l'école. S'en est suivi un moment convivial dans la cour au cours duquel la mairie a remis une BD et un roman aux écoliers qui entreront en sixième (comme pour Joliot-Curie la semaine précédente). L'APE a également offert un cadeau aux enfants et à l'enseignante. Ces boîtes à livres doivent favoriser la lecture, la circulation des livres, l'échange et le partage.



SUCCÈS DU VIDE-GRENIER DE L'APE

Dimanche 5 mai a eu lieu le traditionnel vide grenier de l'association de parents d'élèves de Malataverne qui a connu un véritable succès avec 120 exposants, une fréquentation très importante, un temps radieux et une organisation au top.



Associations

TENNIS CLUB

Un repas et après-midi très chaleureux le 8 juin avec le Tennis Club de Cendras, à l'occasion du fameux cochon grillé de fin d'année. Le dimanche suivant, le 16 juin, avait lieu le tournoi de tennis organisé par le club. Un grand bravo à tous les participants et bénévoles.



AG DU FOOTBALL CLUB

L'assemblée générale du foot de Cendras a eu lieu le 8 juin. Le maire Sylvain André et son adjoint aux sports étaient présents pour écouter notamment un rapport moral et d'activité dense qui montre le dynamisme du club. Un grand bravo à tous les bénévoles et félicitations au dévoué président Sébastien Fabre, réélu à la direction du club sans surprise !

TOURNOI DE FOOT DE CENDRAS

La saison dernière s'est conclue par un tournoi en juin sur trois jours avec un nombre d'équipes participantes inégalé. Les bénévoles présents sur le terrain que ce soit pour l'arbitrage, la sonorisation, la buvette ou la restauration ont largement participé à la réussite de ce week-end. L'association repart encore plus motivée pour la saison 2024-2025 avec le mot du président à l'esprit : « On lâche rien ! »



LE FOOT RECRUTE

L'Association sportive de Cendras recrute cette année pour son équipe de Foot Baby (2018-2019), son équipe adulte Féminine (nées en 2008 & avant) et en catégorie U10-U11 (2014-2015). Seul critère : avoir envie de jouer.

Les personnes intéressées peuvent contacter le 06 74 24 93 76.

ARC CLUB ALÉSIEN

L'arc Club alésien, présidé par Éric Vuillermoz, était au stade de Cendras en juin pour la finale régionale d'Occitanie de tir à l'arc. Était notamment présent le champion du Gard, Angel Martin, membre du club alésien.



Associations

LES ANCIENS AU LOU RAÏOL

Le 29 mai, les anciens du club des Jonquilles de Cendras se sont retrouvés au restaurant Lou Raiol au Pendedis, à Saint-Germain-de-Calberte. Une ambiance au top, un repas cévenol gourmand et délicieux comme toujours, avec des cuisses de grenouilles excellentes comme la réputation de l'établissement l'exige.



REPRISE DES ACTIVITÉS AU FOYER DES JONQUILLES

Le foyer des Jonquilles reprend ses activités le 11 septembre aux mêmes horaires que la saison dernière : le mercredi de 13h30 à 18h, l'hiver de 13h30 à 17h30 et une fois par mois pour les traditionnels lotos à la salle Nelson-Mandela à 14h30 aux dates suivantes : 2 octobre, 13 novembre, 11 décembre, 15 janvier, 12 février, 12 mars, 9 avril, 14 mai.



LES SORTIES DE GALEI'JADES

L'association Galei'Jades a proposé deux sorties culturelles cette année : le 2 mars aux Carrières de Lumières pour admirer les peintres Hollandais et le 6 avril à Romans-sur-Isère pour visiter le musée de la chaussure avant de prendre la direction d'Hauterives pour découvrir le magnifique Palais du Facteur Cheval. Entre 50 et 60 personnes ont apprécié ces journées agréables et riches en découvertes. Le 5 octobre, l'association propose une sortie à Arles pour faire le marché le matin, et suivre le guide l'après-midi afin de connaître l'architecture de la Tour de Luma et flâner au gré des expositions présentées.

Contactez Françoise au 06 71 84 68 62 ou Palmyre au 06 88 77 82 35 (règlement à l'inscription).

LOS PINCELS RÉNOVE

Un groupe d'artistes peintres de l'association Los Pincels a rafraîchi les deux tables et bancs de l'entrée du centre socioculturel sur lesquelles Henriette, la cheffe de chantier, a écrit des phrases dites par Lucie Aubrac. Pour rester dans les mêmes couleurs chatoyantes, la mise en peinture du fauteuil s'est imposée. Ce projet a été réalisé gracieusement avec l'accord des dirigeants du centre afin de les remercier pour la mise à disposition d'une salle pour les cours de dessin et peinture qui ont lieu tous les mardis de 18h30 à 20h30.



Le Jardin Médiéval de l'Abbaye présente



COMPAGNIE DU GLOBE

Promenade musicale au Moyen Âge

5 OCTOBRE
17h



Catherine Escure
Flûte à bec, cornet à bouquin



Alain Cahagne
Orgue positif, percussions



Deelia Trévidic
Soprano

CENDRAS
en l'église

Libre participation
Renseignements : 0689564955



Associations

COURS DE QI GONG ET TAI-CHI-CHUAN

Cette année, le cours de l'association MU reprend les jeudis de 17h à 18h 30 à Cendras, dans la salle de judo. Il allie un moment de Qi Gong, dont le but est la santé et la circulation du « Qi » avec un apprentissage du Tai Chi Chuan, forme Yang. Le Tai Chi Chuan est un art martial dit interne, il se pratique lentement, au rythme du souffle. Il comprend également des exercices à deux tel que la poussée des mains ou des applications martiales et l'utilisation d'objets comme des bâtons ou des balles. L'apprentissage des formes de bâton long, d'épée et de grand san shu s'adresse aux personnes ayant déjà une pratique confirmée. Il a lieu les jeudis de 15h à 17h dans la salle polyvalente de Cendras. L'association proposera de plus une initiation au Zhineng Chigong, le 12 octobre de 10h à 12h30. Le zhi neng Qi Gong est une méthode très complète de Qi Gong. Cette matinée permettra de le découvrir tout en exerçant quelques pratiques. Dans l'hiver, massages et automassages au service du Qi Gong seront proposés. Au printemps, marches en forêt : différentes marches en lien avec les principes de médecine chinoise peuvent être pratiquées et participer au maintien d'une bonne santé. La fin d'année se clôture traditionnellement au bord du Galeizon.

Renseignements auprès d'Anne Belounis au 06 52 84 69 75.

DES COURS DE CIRQUE À CENDRAS



L'association « cirk-o-ptah » a pour vocation le développement des arts du cirque que ce soit en milieu prioritaire ou rural, la création de lieux de transmissions, l'entraide et l'échange autour du développement personnel, l'agroécologie forestière, l'habitat léger et l'observation du milieu naturel cévenol. Son siège social se situe au centre socioculturel Lucie-Aubrac à Cendras, où elle y dispensera des initiations gratuites lors de centres aérés, d'un commun accord avec la mairie. Par ailleurs, des cours de cirque seront proposés à partir de la rentrée scolaire 2024 en partenariat avec la mairie pour les enfants de 3 à 17 ans et pour les adultes de 18 à 77 ans. L'association met aussi en place avec la commune des ateliers de yoga pour le développement personnel et le bien-être de chacun. Cirk-o-ptah œuvre d'autre part à la création d'un éco-lieu en forêt. Les cours et initiations seront dispensés par un artiste professionnel de cirque titulaire d'un diplôme d'état de professeur des Arts du cirque, spécialisation acrobatique, validé par les trois écoles nationales supérieures françaises. Celui-ci est également anciennement responsable pédagogique pendant dix ans de l'école de cirque Le Salto à Alès, intermittent du spectacle, et créateur et initiateur de la formation

professionnelle des arts du cirque « le labo » du Salto à Alès. La mairie voit d'un bon œil le développement de nouvelles activités et est fière de la dynamique associative actuelle sur la commune.

Renseignements au 06 78 59 40 05 / cirk-o-ptah@protonmail.com

UNE SOIRÉE AUTOUR DU MONDE

Vendredi 26 juillet, le centre socio-culturel Lucie Aubrac organisait une soirée-concert avec un repas partagé sur la thématique « Autour du monde ». En première partie, le public a assisté à la prestation des jeunes talents de Dar Andalus Junior, fruit de leur travail artistique réalisé au centre de loisirs. Ensuite, un concert exceptionnel de Rabie Houti Band a transporté tout le monde à travers un voyage musical envoûtant. Enfin, un repas partagé tiré du sac était l'occasion de partager des délices culinaires du monde entier.

DES ANIMATIONS POUR LES ÉCOLES



En 2024, les animatrices du Syndicat des Hautes Vallées Cévenoles (Biosphera) ont eu le plaisir d'accompagner l'école maternelle de Cendras ainsi que les élèves de CP de l'école Joliot-Curie et la classe unique de Malataverne. Comme certains d'entre vous le savent déjà, notre belle rivière, le Galeizon, bénéficie du label « Site Rivière Sauvage ». C'est dans le cadre du programme Graines de Rivières Sauvages et des projets pédagogiques proposés par le SHVC que la classe unique de Malataverne a travaillé à la création d'un podcast. En effet les écoles se sont vues proposer de participer aux « sons des Rivières Sauvages » pour la création de 22 épisodes de 7 à 11 minutes. Les élèves de Malataverne ont choisi le thème des déchets pour la création du leur. Un bel exercice pour les enfants qui ont pu réaliser de nombreux exercices à travers ce projet (interviews, ramassage de déchets, jeux sur le tri des déchets, etc.) Vous pouvez écouter leurs créations sur ARTE Radio, Deezer ou Spotify (<https://audioblog.arteradio.com/blog/228933/le-son-des-rivieres-sauvages>).

Les élèves de maternelles de Cendras sont venus à deux reprises à Biosphera pour découvrir le jardin médiéval via une approche sensorielle autour des cinq sens et en connaître un peu plus sur les insectes. Quant aux CP, ils ont pu profiter d'un projet pédagogique de cinq séances à la découverte des insectes pollinisateurs. Le SHVC tient à remercier particulièrement les agriculteurs Camille Moreau et Pierre Guéniot pour avoir offert aux élèves des plants de plantes mellifères qui ont été plantés par les enfants dans la cour de l'école près de l'hôtel à insectes. Leurs plants sont issus de graines collectées localement selon le cahier des charges de la marque "Végétal Local", créée par les conservatoires botaniques. Et dans ce cadre, Camille et Pierre ont monté une association avec d'autres collecteurs et pépiniéristes "Les Semenciers du Midi", ce qui leur permet d'avoir par exemple une plus grande diversité génétique et donc une plus grande adaptabilité des plants au terrain et aux conditions climatiques.



Pour en savoir plus sur leur travail, vous pouvez retrouver Camille Moreau et Pierre Guéniot à l'adresse suivante : Le jardin des Sauvages - Pépinière de variétés locales et plantes aromatiques en Cévennes, Saint-Étienne-des-Serres, 30110 Les Salles du Gardon.

RÉUNION DU COMITÉ CITOYEN DES VALLÉES CÉVENOLES



Lundi 16 septembre se tiendra une réunion du comité citoyen des vallées cévenoles de 8h à 21h, à Biosphera. Ce comité regroupe des habitant·e·s, volontaires pour réfléchir, débattre, proposer leurs idées, imaginer des actions à mener en faveur du territoire. Il est appuyé et aidé par le Syndicat des Hautes Vallées Cévenoles. Depuis près d'un an, il se réunit régulièrement autour de plusieurs thématiques : les mobilités, l'agro-sylvo-pastoralisme, les insectes pollinisateurs, la nuit et la pollution lumineuse. Ce 16 septembre sera l'occasion de faire un point sur les travaux entrepris, d'accueillir les nouveaux et d'ajuster le fonctionnement du groupe. Et de profiter d'un temps convivial avec la rentrée ! Vous habitez sur le territoire du SHVC et vous n'avez pas de mandat politique en cours ? Vous êtes le ou la bienvenue ! Accueil à partir de 18h, début de la réunion à 18h30, fin prévue autour de 21h.

Pas d'inscriptions nécessaires, mais informations possibles auprès des référents du SHVC : energie@shvc.fr ou biosphera@shvc.fr // 04 66 07 39 25

AGENDA

Du 21 septembre au 5 octobre - parc des sports : le Tennis Club Cendrasiens organise son deuxième tournoi de doubles non homologué. Inscriptions par SMS au 06 22 31 09 56, par Messenger, par mail à tc.cendras30@gmail.com

Samedi 21 et dimanche 22 septembre : journées européennes du patrimoine avec visites de Biosphera, du jardin médiéval et de l'Abbaye

Mercredi 25 septembre - 19h - place Roger-Assenat : Germinal de la compagnie Les Batteurs de pavés

SEMAINE BLEUE

Lundi 30 septembre - 14h - foyer des Jonquilles : après-midi jeux de rami, belote, tarot au foyer des Jonquilles avec l'association LSR

Mardi 1er octobre - 14h - Biosphera : séance de cinéma

Mercredi 2 octobre - 14h - foyer des Jonquilles : loto

Jeudi 3 octobre - 14h - centre socioculturel Lucie-Aubrac : atelier cuisine enfants et adultes

Vendredi 4 octobre - 14h - salle Nelson-Mandela : après-midi musical avec Gérard Martin

Mercredi 2 octobre - 10h au jardin de l'Abbaye, 15h à Biosphera : visites sur la place des femmes dans les Cévennes (dans le cadre de la semaine cévenole)

Samedi 5 octobre - place Salvador-Allende : journée familiale sur la mobilité douce

Samedi 26 octobre - 18h - salle Nelson-Mandela : hommage à Joséphine Baker suivi d'un concert du groupe Casa Mano. 10€ en prévente et 15€ sur place. Renseignements auprès de Melting Pop 06 14 82 86 10

Vendredi 29 et samedi 30 novembre : Lire Délivre

Samedi 7 décembre - salle Nelson-Mandela : marché de Noël



BULLETIN D'INFORMATIONS DE LA COMMUNE DE CENDRAS

Directeur de la publication : Sylvain André
Conseil de rédaction : le bureau municipal
Journal tiré à 1100 exemplaires

PRATIQUE

Assistante sociale : 04 66 34 60 60

Association Les Jardins du Galeizon : 04 66 34 52 80

Alès Agglo : Bâtiment ATOME - 2 rue Michelet - 30100 Alès. 04 66 78 89 00. Ordures ménagères-encombrants : 0800540540 - numero.vert@ville-ales.fr

Biosphera, centre d'interprétation des vallées cévenoles : 04 66 07 39 25

Centre socioculturel Lucie-Aubrac : 04 66 78 69 82

Déchèterie des Salles-du-Gardon : 04 66 54 86 02

Dentiste : Claire Picconi 04 66 78 69 19

Docteur Muriel Espaze à Saint-Martin-de-Valgagues : 04 66 30 12 11

École Primaire Abbaye : 04 66 30 30 87

École Maternelle Abbaye : 04 66 30 41 55

École de Malataverne : 04 66 56 77 29

Encombrants : tous les mardis sur rendez-vous au 0 800 540 540

Médiathèque Jean-Pierre Chabrol : 04 66 30 09 93

Pharmacie : 04 66 86 18 87

Poste de Cendras : 08 90 21 08 88 (n° payant)

REAL (Régie des eaux de l'agglomération alésienne) : assistance technique 24h/24 et 7j/7. 04 66 54 30 90. contact@real.fr

Résidence l'Euzière : 04 66 56 37 37

Syndicat mixte des hautes vallées cévenoles (SHVC) : 04 66 30 14 56

Société HLM Un Toit Pour Tous : 558 chemin de la Tourtugue 30100 Alès. 04 66 86 88 54

Société HLM 3 F Occitanie : Immeuble Square Portal. 19, rue de la Clède, La Grand'Combe. 04 66 54 20 00

VEOLIA assainissement : 09 69 32 93 28.

PÔLE SANTÉ DE CENDRAS (Impasse du Clocher) :

Cabinet d'infirmières : E. Ruiz, M. Mazon : 06 64 04 61 79

Soins à domicile et soins au cabinet sur rendez-vous

Docteur Moussant : 04 66 43 08 76

Docteur Gourdon : 04 34 24 22 09

Docteur Cousin (pédiatre) : 09 75 49 17 53

Infirmière libérale : Pierre Senia, soins à domicile 06 80 30 12 43

Kinésithérapeute : Mme Roussel 04 66 30 92 52

Mairie de Cendras, place Roger-Assenat

Ouverture du lundi ou vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h

Tél. : 04 66 30 40 72 - Fax : 04 66 30 48 91

Mail : mairie.cendras@orange.fr - Facebook : Mairie de Cendras